

خالد حنفي في المؤتمر العربي النسائي في فيينا: مصادر الطاقة المتجددة واستخدامها بكفاءة أكبر هي مفتاح بناء المستقبل ليس فقط في العالم العربي والنمسا بل على مستوى العالم

ونوه إلى أنه اليوم، ينبغي أن نستكشف كيف يمكننا الاستفادة من نقاط القوة هذه لخلق سبل جديدة من النمو والشمولية. وكيفية البناء على الأسس المتينة التي أرساها العقد الماضي، وكيفية تسخير قوة التكنولوجيات الجديدة، وكيفية تحويل اقتصاداتنا لتكون أكثر مرونة واستدامة واستشرافاً للمستقبل.

واعتبر أمين عام الاتحاد انه في عالم تتزايد فيه الخطوط الفاصلة بين المادي والرقمي، المحلي والعالمي فإن المناقشات لا تتعلق فقط بما يمكننا تحقيقه الآن، بل تتعلق بكيفية تمهيد الطريق للمرحلة القادمة من تطورنا الاقتصادي. يجب أن نتعمق في الفرص الناشئة في مجالات الطاقة الخضراء والتكنولوجيا المالية والخدمات اللوجستية، والنظر في كيفية تعزيز الابتكار الذي لا يدفع عجلة النمو الاقتصادي فحسب، بل يحسن جودة الحياة أيضاً في جميع أنحاء مناطقنا.

ورأى أن القطاع الخاص في كلا الجانبين يستطيع ان يلعب دوراً بارزاً واستثنائياً على صعيد التعاون الذي لا بديل عنه بالنسبة لنا، حيث لن يُقاس نجاح النمسا والعالم العربي بالمعايير الاقتصادية فحسب، بل بقدرتنا على خلق قيمة مشتركة، وبناء شراكات تتخطى الحدود، والمساهمة بشكل هادف في تحقيق الازدهار العالمي.

ورأى الأمين العام أن "مؤتمرنا اليوم هو أكثر من مجرد إقامة صفقات تجارية واستثمارات. إنه يتعلق بمشاركة المعرفة، والتعلم من بعضنا البعض، وإيجاد طرق لجعل اقتصاداتنا أقوى وأكثر وأكثر مرونة. ويعد التحول في مجال الطاقة، على وجه الخصوص، أحد أكبر التحديات التي نواجهها جميعاً. فالتحول نحو مصادر طاقة أنظف ليس أمراً ضرورياً فحسب، بل هو أمر نتحمل جميعاً مسؤوليته. وسيطلب الأمر منا جميعاً التعاون من أجل انجاحه.

وقال إن اتحاد الغرف العربية ملتزم التزاماً كاملاً بدعم التعاون الاقتصادي الوثيق بين النمسا والعالم العربي. وسنواصل تشجيع الاستثمار وتعزيز التجارة، وخلق المزيد من الفرص للشركات من كلا الجانبين. وأنا واثق من أن المحادثات التي لدينا اليوم ستؤدي إلى نتائج عملية



شدد أمين عام اتحاد الغرف العربية، الدكتور خالد حنفي خلال مشاركته في أعمال الملتقى العربي النسائي الرابع عشر، الذي عقد في فيينا تزامناً مع ذكرى مرور 35 عاماً على تأسيس الغرفة العربية النسائية واجتماعات الجمعية العمومية للغرفة، وذلك تحت رعاية الرئيس النمساوي الدكتور الكسندر فاندربلن الذي ألقى كلمة مسجلة في افتتاح أعمال الملتقى، ومشاركة وزير العمل والاقتصاد في الحكومة الفدرالية الدكتور مارتن كوشر، ورئيس الغرفة العربية النسائية وارنر فاسلنبد، ورؤساء غرفة قطر، وغرفة البحرين واتحاد الغرف الليبية، ورئيس صندوق opec للتنمية الدولية، أمين عام الغرفة العربية النسائية، وامين عام منظمة opec، ومجلس السفراء العرب في النمسا، على أنه نحن في وقت يتغير فيه العالم بسرعة، حيث تلعب التطورات التكنولوجية والدفع نحو الاستدامة دوراً مهماً في تشكيل كيفية المضي قدماً نحو مستقبل أفضل، ولهذا السبب يأتي منتدى اليوم في الوقت المناسب.

ولفت الدكتور خالد حنفي إلى أن المناقشات التي سنجرها حول الطاقة سواء أكان الوقود الأحفوري أو مصادر الطاقة المتجددة أو طرق استخدام الطاقة بكفاءة أكبر - هي مفتاح كيفية بناء المستقبل، ليس فقط في العالم العربي أو النمسا، بل على الصعيد العالمي. وأشار إلى أن تركيز النمسا على الصناعات المستدامة والابتكار يجعلها شريكاً طبيعياً للعالم العربي بموارده وإمكاناته، حيث هناك العديد من الفرص للشركات النسائية في العالم العربي. ونحن نشهد بالفعل فوائد العمل معاً، وهناك الكثير مما يمكننا القيام به لتعميق هذه الشراكات، خاصة في قطاعات مثل الطاقة المتجددة والبنية التحتية.

ولفت إلى أن الهدف ليس زيادة حجم التجارة البينية، بل المطلوب العمل على جعل العلاقة ترقى إلى مستوى التحالف والشراكة الاستراتيجية، حيث أن المشهد العالمي يتغير، وفي بيئة التغيير السريع هذه، فإن قدرتنا الجماعية أصبحت قدرتنا الجماعية على التغيير والابتكار والتكيف والقيادة أكثر أهمية من أي وقت مضى. فالنمسا والعالم العربي يتميزان بموقع فريد، وبالتالي فإن مواقعنا الاستراتيجية، ومواردنا الغنية، واقتصاداتنا النابضة بالحياة تشكل حلقة وصل تربط بين القارات والثقافات والتجارة.

وفرص جديدة.

المصدر (اتحاد الغرف العربية)

Khaled Hanafi at the Arab-Austrian Conference in Vienna: Renewable Energy Sources and their More Efficient Use are the Key to Building the Future Not Only in the Arab World and Austria but Globally

The Secretary-General of the Union of Arab Chambers, Dr. Khaled Hanafi, stressed during his participation in the work of the fourteenth Arab-Austrian Forum, which was held in Vienna to coincide with the 35th anniversary of the founding of the Arab-Austrian Chamber and the meetings of the General Assembly of the Chamber, under the auspices of the Austrian President Dr. Alexander Vander Plein, who gave a recorded speech at the opening of the forum, and the participation of the Minister of Labor and Economy in the Federal Government, Dr. Martin Kocher, and the President of the Arab Chamber Austrian Warner Wasselband, the presidents of Qatar Chamber, the Bahrain Chamber and the Federation of Libyan Chambers, the President of the OPEC Fund for International Development, the Secretary General of the Arab-Austrian Chamber, the Secretary General of the OPC, and the Council of Arab Ambassadors in Austria, stressed that we are at a time when the world is changing rapidly, where technological developments and the push for sustainability play an important role in shaping how to move forward towards a better future, which is why today's forum is timely.

Dr. Khaled Hanafi pointed out that the discussions we will have about energy, whether it is fossil fuels, renewables or ways to use energy more efficiently, are the key to how to build the future, not only in the Arab world or Austria, but globally.

He pointed out that Austria's focus on sustainable industries and innovation makes it a natural partner for the Arab world with its resources and potential, as there are many opportunities for Austrian companies in the Arab world. We are already seeing the benefits of working together, and there is much we can do to deepen these partnerships, especially in sectors such as renewable energy and infrastructure.

He pointed out that the goal is not to increase the volume of intra-regional trade, but rather to work to make the relationship live up to the level of alliance and strategic partnership, as the global landscape is changing, and in this rapidly changing environment, our collective ability to change, innovate,



adapt and lead is more important than ever. Austria and the Arab world are uniquely located, so our strategic locations, rich resources, and vibrant economies connect continents, cultures and trade.

Today, we should explore how we can leverage these strengths to create new avenues of growth and partnership. How to build on the solid foundations laid by the past decade, how to harness the power of new technologies, and how to transform our economies to be more resilient, sustainable and forward-looking.

In a world where the lines between physical and digital, local and global, are increasing, the discussions are not only about what we can achieve now, but about how to pave the way for the next phase of our economic development. We must delve into emerging opportunities in green energy, fintech and logistics, and consider how to foster innovation that not only drives economic growth, but also improves quality of life across our regions.

The success of Austria and the Arab world will not only be measured by economic metrics, but also by our ability to create shared value, build partnerships that transcend borders, and meaningfully contribute to global prosperity.

"Our conference today is more than just making business deals and investments. It's about sharing knowledge, learning from each other, and finding ways to make our economies stronger, more and more resilient. The energy transition, in particular, is one of the biggest challenges we all face. Shifting to cleaner energy sources is not only necessary, it is something we all have a responsibility to do. It will take all of us to cooperate in order to make

it work.

The Union of Arab Chambers is fully committed to supporting close economic cooperation between Austria and the Arab world. We will continue to encourage investment and promote trade, and create more opportunities for businesses on both sides. I am confident that the talks we have today will lead to practical results and new opportunities.

Source (Union of Arab Chambers)

UN: Lebanon's Economy May Shrink By 9.2% in 2024 Due To War

The United Nations has warned that the conflict in Lebanon could exacerbate the country's economy, which has been battered by years of crisis, and predicted a 9.2 percent drop in GDP in 2024 if the fighting continues. Ratings agency Standard & Poor's warned that the escalating conflict between Israel and Hezbollah had severely weakened the prospects for Lebanon's already fragile economy to recover.

The agency predicted that the military escalation between Israel and Hezbollah will continue until next year, which will lead to severe losses in Lebanon's economy, especially with the increase in displacement and the decline in tourism revenues.

According to S&P, military escalation will further delay economic and fiscal reforms, and the chances of a long-term recovery of fiscal and external accounts.

[Source \(Al-Arabiya Net Website, Edited\)](#)

الأمم المتحدة: اقتصاد لبنان قد ينكسر 9.2% في 2024 بسبب الحرب



حذرت الأمم المتحدة، من أن النزاع في لبنان قد يفاقم من تردي اقتصاد البلاد الذي أنهكته أزمة مستمرة منذ سنوات، وتوقعت انخفاض الناتج المحلي الإجمالي بنسبة 9,2% عام 2024 في حال استمرار القتال.

وحذرت وكالة ستاندرد آند بورز للتصنيفات الائتمانية من أن تصاعد الصراع بين إسرائيل وحزب الله قد أضعف بشدة احتمالات تعافي الاقتصاد اللبناني الهش أصلاً.

وتوقعت الوكالة أن يستمر التصعيد العسكري بين إسرائيل وحزب الله إلى العام المقبل، وهو ما سيؤدي إلى خسائر حادة في اقتصاد لبنان خاصة مع تزايد عمليات النزوح وتراجع عائدات السياحة.

ووفق ستاندرد آند بورز فإن التصعيد العسكري سيزيد من تأخير الإصلاحات الاقتصادية والمالية، وفرص انتعاش حسابات المالية العامة والخارجية على المدى الطويل.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](#)

Oil Prices Rise More Than 1% Amid Concerns About Middle East Tensions

Oil prices rose more than 1% on Thursday, recovering losses in the previous session as renewed concerns about tensions in the Middle East ahead of the U.S. presidential election.

Brent crude futures rose 95 cents, or 1.27%, to \$75.91 a barrel, while U.S. West Texas Intermediate crude futures rose 1.41% to \$71.77 a barrel, amid supply concerns after a heavy exchange of fire between Israel and Lebanon's Hezbollah group.

Crude prices have risen nearly 4 percent this week, recouping last week's losses of more than 7 percent due to concerns about demand in China and a reduced prospect of supply disruptions from the Middle East.

[Source \(Al-Arabiya Net Website, Edited\)](#)

أسعار النفط تصعد بأكثر من 1% وسط مخاوف بشأن توترات الشرق الأوسط



ارتفعت أسعار النفط بأكثر من 1% اليوم الخميس معوضه خسائر الجلسة السابقة مع تجدد المخاوف بشأن التوتر في الشرق الأوسط قبل انتخابات الرئاسة الأمريكية.

وصعدت العقود الآجلة لخام برنت 95 سنتاً أو 1.27% إلى 75.91 دولار للبرميل، في حين ارتفعت العقود الآجلة لخام غرب تكساس الوسيط

الأميركي بواقع دولار 1.41% مسجلة 71.77 دولار للبرميل وذلك وسط قلق بشأن الإمدادات بعد تبادل كثيف للنيران بين إسرائيل وجماعة حزب الله اللبنانية.

وزادت أسعار الخام قرابة 4% هذا الأسبوع مما يسهم في تعويض خسائر الأسبوع الماضي التي بلغت أكثر من 7% نتيجة مخاوف بشأن الطلب في الصين وتراجع احتمالات تعطل الإمدادات من الشرق الأوسط.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](#)

Saudi Arabia's Economy Expected to Grow at the Fastest Pace in 3 Years in 2025

A Reuter's poll showed that economic growth in Saudi Arabia will accelerate next year, supported by a rise in oil production, after two years of cuts, and experts also expected a strong performance for the economies of other countries in the Gulf Cooperation Council.

The OPEC+ alliance, which includes the Organization of the Petroleum Exporting Countries and allies led by Russia, has been cutting oil output since late 2022, but is expected to raise output in December, potentially boosting revenues for the six Gulf Cooperation Council (GCC) members.

Crude oil prices are expected to remain broadly low to average \$76.75 per barrel next year, up from around \$74.8 currently.

[Source \(Al-Arabiya Net Website, Edited\)](#)



أظهر استطلاع لـ"رويترز" أن النمو الاقتصادي في السعودية سيتسارع العام المقبل بدعم من ارتفاع إنتاج النفط، بعد عامين من التخفيضات، كما توقع الخبراء أداءً قوياً لاقتصادات الدول الأخرى في مجلس التعاون الخليجي.

ويخفض تحالف "أوبك+" الذي يضم منظمة البلدان المصدرة للبترول (أوبك) وحلفاء في مقدمتهم روسيا، إنتاج النفط منذ أواخر عام 2022، لكن من المتوقع أن يرفع الإنتاج في ديسمبر/كانون الأول، مما قد يعزز الإيرادات للدول الست الأعضاء بمجلس التعاون الخليجي.

ومن المتوقع أن تبقى أسعار النفط الخام منخفضة على نطاق واسع لتسجل في المتوسط 76.75 دولار للبرميل العام المقبل، ارتفاعاً من حوالي 74.8 دولار في الوقت الحالي.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](#)

انضمام 10 دولة جديدة لـ "بريكس" .. وبوتين: نشهد تشكيل 10 New Countries Join BRICS.. Putin: We are Witnessing the Formation of a New World Order

The BRICS agreed to join 10 new "partner countries" in the final communiqué of the summit in Kazan.

For his part, Russian President Vladimir Putin said that the BRICS summit is witnessing the formation of a "multipolar world order," stressing Moscow's desire to confront Western "hegemony".

Addressing the leaders of countries led by China and India at the official opening of the summit, Putin said that "the path of forming a multipolar world order is currently underway, and it is a dynamic and irreversible path."

[Source \(Al-Arabiya Net Website, Edited\)](#)

نظام عالمي جديد

وافقت مجموعة بريكس، على انضمام 10 "دول شريكة" جديدة في البيان الختامي للقمة في قازان.

من جهته، رأى الرئيس الروسي، فلاديمير بوتين، أن قمة دول مجموعة بريكس تشهد تشكيل "نظام عالمي متعدد الأقطاب"، مؤكدا رغبة موسكو في مواجهة "الهيمنة" الغربية.

وقال بوتين في كلمة أمام زعماء دول تتقدمها الصين والهند خلال الافتتاح الرسمي للقمة، إن "مسار تشكيل نظام عالمي متعدد الأقطاب جارٍ حاليا، وهو مسار دينامي ولا رجعة فيه".

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](#)

